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Protokoll 
 
Der Mitgliederversammlung des TuS Bad Sassen-
dorf vom 22. März 2023 im Haus Rasche-Neuge-
bauer, Wilhelmstraße 1, Bad Sassendorf 
 
 

Top 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festle-
gung der Tagesordnung 
(Teilnehmerliste und Tagesordnung dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Um 19:40 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende des TuS Bad Sassendorf, Antonius Bahlmann, 46 
anwesende und stimmberechtigte Mitglieder. Er beklagt die recht kleine Zahl der Anwesen-
den bei 1.313 registrierten Mitgliedern beim Landessportbund, womit der TuS der größte 
Verein in der Gemeinde Bad Sassendorf ist. 
Er stellt die form- und fristgerechte Einladung unter der Bekanntgabe der Tagesordnung im 
Soester Anzeiger sowie die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. Die Tages-
ordnung liegt in der Versammlung aus. Da keine Änderungswünsche oder Anträge gestellt 
werden, wird sie von der Versammlung in der vorliegenden Fassung mit 46 Ja-Stimmen 
ohne Nein-Stimmen und Enthaltungen angenommen. 
 
 

Top 2: Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
(Auflistung dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Die Mitgliederversammlung gedenkt der verstorbenen Vereinsmitglieder. 
 
 

Top 3: Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 27. Okto-
ber 2022 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 27. Oktober 2022 wurde den Mitglie-
dern zur Einsichtnahme auf der Homepage veröffentlicht und konnte in der Geschäftsstelle 
eingesehen werden. Auf Nachfrage des 1. Vorsitzenden gibt es keine Wortmeldungen und 
das Protokoll wird einstimmig mit 46 Ja-Stimmen ohne Nein-Stimmen und Enthaltungen 
durch die Mitgliederversammlung genehmigt. 
 
 

Top 4: Ehrung langjähriger Vereinsmitglieder 
Verleihung Urkunde und Goldene bzw. Silberner Vereinsnadel bzw. 
Präsent 
(Auflistungen dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Für 40-jährige Mitgliedschaft (Urkunde und Vereinsnadel in Gold) sollen 11 Mitglieder (anwe-
send 6 Mitglieder: Monika Karnath, Christian Nöcker, Andreas Ruth, Heinrich Michaelis, 
Tobias Kirchhoff und Thorsten Feldmann), für 25-jährige Mitgliedschaft (Urkunde und Ver-
einsnadel in Silber) 9 Mitglieder, (anwesend 2 Mitglieder: Thomas Neugebauer jun. und An-
drea Decker), für 50-jährige Mitgliedschaft (Urkunde und Präsent) 5 Mitglieder (anwesend 2 
Mitglieder: Thomas Neugebauer sen. und Gerhild Oehmichen) und für 55 jährige Mitglied-
schaft (Urkunde und Präsent) 1 Mitglied (anwesend Ingrid Manzke) geehrt werden.  
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Thomas Neugebauer freut sich als ausrichtender Wirt des Hauses Rasche so sehr über 
seine Ehrung, dass er den Anwesenden einen Obstler spendiert. 
Antonius Bahlmann dankt den geehrten Vereinsmitgliedern, dass sie dem Verein solange die 
Treue gehalten haben. 
Nach der Ehrung verlassen der gastgebende Wirt Thomas Neugebauer sen. und sein Sohn 
Thomas jun. die Mitgliederversammlung, so dass nur noch 44 anwesende, stimmberechtigte 
Mitglieder anwesend sind. 
 
 

Top 5: Berichte 
 

5.1 Geschäftsbericht des Vorstandes (Antonius Bahlmann) 
 
Der 1. Vorsitzende Antonius Bahlmann berichtet über die Tätigkeiten des Vorstandes seit der 
letzten Mitgliederversammlung vom 27. Oktober 2022. Dieser tagte insgesamt 5-mal, 2-mal 
davon als erweiterter Vorstand zusammen mit den Abteilungsleitern. 
Themen der Vorstandssitzungen waren u.a. die Finanzsituation des Vereins, Beschaffung 
von Sportgeräten, Schaffung möglichst optimaler Trainingsbedingungen, Anträge der Abtei-
lungen, Aus- und Weiterbildung der Übungsleiter, Erhaltung der Tennisplätze und des Ver-
einsheims u.a. durch Einbau einer neuen Heizungsanlage, Durchführung von Veranstaltun-
gen. Die eigene Beachvolleyball-Anlage wurde eingerichtet und Arbeitsverträge zur Bewir-
tung des Vereinsheims und mit einem neuen Platzwart für die Tennisanlage geschlossen. 
Der Vertrag mit dem Platzwart musste allerdings wegen Erkrankung wieder aufgehoben wer-
den. Der TuS sucht also wieder einen neuen Platzwart. 
Er berichtet aber auch über Schwierigkeiten im Verein. So hatte er auf der letzten Mitglieder-
versammlung angekündigt, nur noch bis zu dieser Sitzung als Vorsitzender zu fungieren. 
Nach 23 Jahren im Amt müsse einmal auch Schluss sein. Die Suche nach einem Nachfolger 
ist dabei sehr schwer gewesen. Mögliche Kandidaten winkten allesamt ab. Letztendlich hat 
sich Winfried Westermann bereit erklärt, bei seiner Wahl das Amt des 1. Vorsitzenden aller-
dings auch nur für das Jahr der Ergänzungswahl anzunehmen, damit der Verein nicht füh-
rungslos dasteht, da auch der ursprüngliche 2. Vorsitzende Sebastian Rupprath im Januar 
von seinem Posten zurückgetreten war.  
Antonius Bahlmann dankt dem Geschäftsführer Peter Purps, dass er nach dem Rückzug von 
Tanja Pritchard aus der Geschäftsstelle in die Bresche gesprungen ist. Besonders bedankt 
er sich auch bei Hans-Günther Rocholl, der bereits im April 2022 die Geschäftsstelle über-
nehmen sollte. Wegen Krankheit konnte dies allerdings jetzt erst im Oktober 2022 erfolgen. 
Seitdem arbeitet Hans-Günther Rocholl die Rückstände auf mit einem Zeitvolumen, das sei-
nem Anstellungsvertrag um etliches überschreitet. Hätten daneben nicht auch der Kassierer 
und die Sportwarte mit angepackt, sähe es heute nicht besonders gut um den TuS aus. In 
diesem Zusammenhang bemängelt Antonius Bahlmann das mangelnde Engagement der 
Mitglieder zu Hilfeleistung.  
Er bedankt sich auch bei Antje Hemming für ihre hervorragende Festschrift anlässlich des 
100-jährigen Vereinsjubiläums. Letztendlich bedankt er sich auch noch bei den Abteilungslei-
tern und den Übungsleitern, die den Sport tragen. Aber es muss mehr Engagement aus der 
Mitgliedschaft kommen, damit die umfangreiche Arbeit im Ehrenamt noch geleistet werden 
kann. Ohne dieses Engagement kann ein so großer Verein wie der TuS auf ehrenamtlicher 
Basis nicht weiter existieren. Alternativen wären, dass der Verein sich auflöst oder die Arbei-
ten durch bezahlte Hauptamtler durchgeführt werden. Aber das würde zwangsläufig zu viel 
höheren Mitgliedsbeiträgen führen. Und das könne doch wohl nicht im Interesse der Mitglie-
der sein. 
 
Da es keine Anmerkungen oder Fragen zum Bericht 2022 des Vorstandes gibt, beendet An-
tonius Bahlmann den Tagesordnungspunkt. 
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5.2 Berichte der Sportwarte 
 

5.2.1 Theo Schuch (Sportwart Breitensport) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Theo Schuch berichtet über die Aktivitäten der nicht am Wettkampfsport beteiligten Abteilun-
gen Turnen und Gymnastik, Schwimmen und über weitere übergreifende Aktivitäten.  
 

5.2.2 Winfried Westermann (Sportwart Wettkampfsport) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Winfried Westermann berichtet über die Aktivitäten der am Wettkampfsport beteiligten Abtei-
lungen Volleyball, Badminton, Tischtennis, Basketball und Tennis.  
 
 

5.3 Kassenbericht in Kombination mit Top 9. Wirtschaftsplan 2023 
(Sebastian Döring) 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt).  
 
Sebastian Döring stellt seinen Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2022 anhand einer 
PowerPoint-Präsentation vor, wobei er den Einnahmen und Ausgaben 2022 die geplanten 
Zahlen für das Wirtschaftsjahr 2023 gegenüberstellt. In 2022 ergab sich ein Verlust in Höhe 
von 6.691,02 Euro. Das ist insoweit ein erfreuliches Ergebnis, als in der Prognose von mehr 
als 10.000,00 Euro Verlust ausgegangen worden ist. 
Das Wirtschaftsjahr 2023 plant Sebastian Döring mit einem geringen Verlust von 250,00 
Euro. 
Da es nach Rückfrage des 1. Vorsitzenden keine Wortmeldungen der Mitglieder gibt, be-
dankt sich Antonius Bahlmann bei Sebastian Döring, der die Finanzen des Vereins auch im 
Jahr 2022 wieder ausgezeichnet im Griff hatte. 
Der Kassenbericht 2022 sowie der Wirtschaftsplan 2023 werden von der Mitgliederversamm-
lung mit 36 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 8 Enthaltungen des Vorstands einstimmig 
genehmigt. 
 
 

5.4 Bericht der Kassenprüfung 
(Bericht dem Original-Protokoll als Anlage beigefügt) 
 
Klaus Wellmann und Anja Reichart hatten die Kassenbücher und Belege der Kasse des TuS 
am 15.03.2023 im Vereinsheim in Bad Sassendorf geprüft.  
 
Die Prüfung ergab keinerlei Einwendungen. Alle Belege waren übersichtlich und sehr gut ge-
ordnet. Das gesamte Rechnungswesen ist durch den Kassierer vorbildlich geführt worden. 
Dem Kassenwart und den Buchhaltern ist für ihre umfangreiche und hervorragende Arbeit zu 
danken. 
Da keine Fragen von den Mitgliedern gestellt werden, bedankt sich der 1. Vorsitzende Anto-
nius Bahlmann bei den Kassenprüfern Klaus Wellmann und Anja Reichart für ihre aktive Mit-
arbeit beim TuS Bad Sassendorf. 
 
 

Top 6: Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes, die mit 36 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 8 Stimm-Enthaltungen des Vorstandes von der Mitgliederversammlung ein-
stimmig erteilt wird. 
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Top 7: Bestätigung der Abteilungsleiter/innen 
 
Von ihren Abteilungen wurden die Leiter Andre Hilker (Badminton), Hans-Hermann Tolle 
(Basketball), Thomas Hoischen (Tischtennis), Arnold Weiland (Tennis), Nadine Blume (Tur-
nen) Norbert Bause (Volleyball) und Sabine Schulze (Schwimmen) wiedergewählt. Alle Ab-
teilungsleiterinnen und Abteilungsleiter werden in ihren Ämtern von der Mitgliederversamm-
lung einstimmig bestätigt.  
 
Der 1. Vorsitzende Antonius Bahlmann dankt den Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleitern 
für ihren engagierten Einsatz für den TuS Bad Sassendorf. Er bedankt sich besonders bei 
Sybille Bierögel, die nicht wieder für die Leitung der Turn-Abteilung kandidiert hatte, für ihre 
langjährige gute Arbeit. 
 
 

Top 8: Wahlen zum Vereinsvorstand 
 
Satzungsgemäß führt der 1. Vorsitzende die Mitgliederversammlung. Da Antonius Bahlmann 
selbst nicht mehr zu Wahl steht, führt er auch die diesjährigen Wahlen zum Vereinsvorstand 
durch. Auf entsprechende Nachfrage kommen keine Einwendungen aus der Versammlung. 
 

8.1  1. Vorsitzender - nicht turnusgemäß - (z.Z. Antonius Bahlmann 
scheidet aus, Neuwahl erforderlich) 
 
Antonius Bahlmann betont noch einmal, dass er nach 23 Jahren als 1. Vorsitzender aus-
scheidet. Die Suche nach einem Nachfolger ist sehr schwergefallen. Letztendlich hat sich 
Winfried Westermann als Kandidat bereiterklärt und wird vom Vorstand benannt. Es gibt 
keine weiteren Vorschläge. Winfried Westermann wird von der Mitgliederversammlung ein-
stimmig mit 36 Ja-Stimmen und 0 Neinstimmen bei eigener Enthaltung gewählt. Er nimmt die 
Wahl an, betont aber, dass er nur für ein Jahr zur Verfügung steht. Zur nächsten Mitglieder-
versammlung muss also ein neuer Kandidat gefunden werden.  
 

8.2  2. Vorsitznder (vakant, Sebastian Rupprath war am 10.01.2023 
von seinem Amt zurückgetreten, Neuwahl erfoderlich) 
 
Antonius Bahlmann betonte, dass der Vorstand im Vorfeld der Mitgliederversammlung uner-
müdlich nach einem Kandidaten gesucht hatte, aber leider keinen gefunden hatte. Da auch 
aus der Mitgliederversammlung kein Vorschlag kommt, bleibt das Amt des 2. Vorsitzenden 
vorerst unbesetzt. Damit führt der neue 1. Vorsitzende Winfried Westermann den Verein al-
lein (§26 BGB). 
 

8.3  Geschäftsführer (z.Z. Peter Purps scheidet aus, Neuwahl erfor-
derlich 
 
Peter Purps hatte angekündigt, nicht wieder zu kandidieren. Er bleibt dem TuS allerdings 
weiterhin als Übungsleiter beim Volleyball erhalten. Antonius Bahlmann schlägt den Leiter 
der Geschäftsstelle des TuS Hans-Günther Rocholl vor. Er betont, dass Hans-Günther 
Rocholl bereits die Aufgaben des Geschäftsführers von 2001 bis 2021 in hervorragender 
Weise wahrgenommen hat. Zudem würde die Kombination aus Geschäftsführung und Ge-
schäftsstelle vielseitige Synergie-Effekte mit sich bringen und ist daher keine schlechte Lö-
sung. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Hans-Günther Rocholl wird von der Mitgliederver-
sammlung einstimmig mit 36 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen bei eigener Enthaltung in das 
Amt des Geschäftsführers gewählt und nimmt die Wahl an. 
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8.4  Sportwart Breitensport (z.Z. Theo Schuch, Wiederwahl mög-
lich) 
 
Vorgeschlagen wird Theo Schuch. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird von der Mit-
gliederversammlung einstimmig mit 36 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen bei eigener Enthal-
tung in seinem Amt bestätigt und nimmt die Wahl an.  
 

8.5 Beisitzer (z.Z. Antje Hemming, Wiederwahl möglich) 
 
Vorgeschlagen wird Antje Hemming. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie wird von der Mit-
gliederversammlung einstimmig mit 36 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen bei eigener Enthal-
tung in ihrem Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
 

8.6  Kassenprüfer (Klaus Wellmann scheidet aus, Neuwahl erfor-
derlich) 
 
Klaus Wellmann muss satzungsbedingt nach 2 Jahren als Kassenprüfer ausscheiden. Anto-
nius Bahlmann dankt ihm für die gute Zusammenarbeit. Als Nachfolger übernimmt Anja 
Reichart das Amt des 1. Kassenprüfers.  
Aus der Versammlung meldet sich Thorsten Feldmann als Kandidat für den 2. Kassenprüfer. 
Es gibt keine weiteren Vorschläge. Er wird von der Mitgliederversammlung einstimmig mit 36 
Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen bei eigener Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Nach den Wahlen zum Vereinsvorstand gibt des ehemalige 1. Vorsitzende Antonius Bahl-
mann die Versammlungsleitung an seinen Nachfolger Winfried Westermann ab. Dessen 
erste Amtshandlung ist die förmliche Verabschiedung von Antonius Bahlmann mit einer Kiste 
Rotwein und von Peter Purps mit einem Sälzerscheck.  
 
Der neue Geschäftsführer Hans-Günther Rocholl informiert die Mitgliederversammlung dar-
über, dass sie laut Satzung Personen zu Ehrenmitgliedern ernennen kann. Auf seinen Vor-
schlag wird Antonius Bahlmann sodann per Akklamation zum Ehrenmitglied erklärt. 
 
 

Top 9: Wirtschaftsplan 2021 
 
siehe unter Top 5.3. Kassenbericht.  
 
 

Top 10: Festsetzung der Vereinsbeiträge und der Zusatzbeiträge 
 
Der Tagesordnungspunkt steht wie jedes Jahr auf der Agenda, weil die Festsetzung der Bei-
träge Aufgabe der Mitgliederversammlung ist. Es wird aber keine Beitragsanpassung verab-
schiedet. 
 
 

Top 11: Verschiedenes 
 
Beisitzerin Antje Hemming berichtet, dass alte Vereins-Unterlagen, die als erhaltenswert ein-
gestuft werden, an das Kreisarchiv des Kreises Soest abgegeben werden, um dort aufgear-
beitet, gesichert, aufbewahrt und katalogisiert zu werden, damit sie Interessenten jederzeit 
zur Verfügung stehen können. 
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In seinem Abschlusswort betont der neue 1. Vorsitzende Winfried Westermann noch einmal, 
dass er nur für ein Jahr zur Verfügung stehe. Da auch der Geschäftsführer Hans-Günther 
Rocholl schon älter sei, ist dringend eine Verjüngung des Vorstands von Nöten. Er appelliert 
eindringlich an die Mitglieder, sich in die Arbeit für den Verein und insbesondere für den Vor-
stand einzubringen. Sollte es zukünftig keinen funktionierenden Vorstand mehr gegeben, ist 
die Existenz des TuS gefährdet und es droht gar eine Auflösung des Vereins. Dann müssten 
sich die Personen, die weiterhin Sport treiben möchten, anders organisieren. Sie müssten 
neue Vereine suchen oder gründen oder Angebote kommerzieller Anbieter annehmen. 
 
Zur möglichen Mitarbeit im Vorstand meldet sich Nadine Blume und regt an, die Funktionen 
der Vorstandsmitglieder zu beschreiben und auf der Homepage des Vereins zu veröffentli-
chen. Damit würde jedem ersichtlich, worauf man sich bei einer Wahl zum Vorstand einlas-
sen müsste.  
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt. Der 1. Vorsitzende 
Winfried Westermann bedankt sich bei allen anwesenden Mitgliedern und schließt die Mit-
gliederversammlung des TuS Bad Sassendorf um 21.15 Uhr. 
 
 

Protokolliert: Genehmigt:   

 

gez. Hans-Günther Rocholl gez. Winfried Westermann 
Geschäftsführer und Leiter Geschäftsstelle 1. Vorsitzender 


